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DURANGO, DGO.
Con la adquisición de equipo

como las “perronas”, mejores
condiciones laborales y
profesionalización de los policías,
Durango se mantiene en orden y
paz, y como la tercera ciudad más
tranquila del país, informó Toño
Ochoa. 

Durante el primer año de este
gobierno, se proporcionaron más
de 80 patrullas, además se
profesionalizó aún más al
personal de la Dirección
Municipal de Seguridad Pública
(DMSP), destacó.

Hoy, las y los policías, quienes
todos los días se esfuerzan por
mantener a Durango en
tranquilidad y en paz, cuentan
con la tarjeta Policía Amigo para
obtener descuentos en casi 100
empresas; además, cuentan con
becas en diversas universidades
para sus hijos. 

También en la prevención del
delito, “hemos trabajado de cerca
con la ciudadanía a través de los

más de 500 comités vecinales, en
un ejercicio de proximidad social
en todas las colonias, para seguir
como uno de los municipios más
seguros”, concluyó.

Con la adquisición de equipo
como las “perronas”, mejores
condiciones laborales y
profesionalización de los policías,
Durango se mantiene en orden y
paz, y como la tercera ciudad más
tranquila del país, informó Toño
Ochoa. 

Durante el primer año de este
gobierno, se proporcionaron más
de 80 patrullas, además se
profesionalizó aún más al
personal de la Dirección
Municipal de Seguridad Pública
(DMSP), destacó.

Hoy, las y los policías, quienes
todos los días se esfuerzan por
mantener a Durango en
tranquilidad y en paz, cuentan
con la tarjeta Policía Amigo para
obtener descuentos en casi 100
empresas; además, cuentan con
becas en diversas universidades

para sus hijos. 
También en la prevención del

delito, “hemos trabajado de cerca

con la ciudadanía a través de los
más de 500 comités vecinales, en
un ejercicio de proximidad social

en todas las colonias, para seguir
como uno de los municipios más
seguros”, concluyó.

Por un Durango en paz y tranquilo,
policías mejor preparados
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Con producto de mejor calidad
que nos trae el gobernador
Esteban Villegas Villarreal,
estamos listos para recibir las
lluvias, que nos ayudarán a todos
los productores del municipio,
afirmaron beneficiarios de
Guadalupe Victoria al recibir
semilla de frijol para sembrar en
sus tierras y favorecer su
economía.

Con el propósito de apoyar al
sector agropecuario, el gobierno

del estado a través de la
Secretaría de Agricultura,
Ganadería y Desarrollo Rural
(SAGDR), distribuye semilla de
frijol pinto saltillo subsidiada
para su siembra y así, favorecer a
los municipios que se dedican al
cultivo de esta leguminosa y
brindar un aliciente en esta
época. 

Durante la distribución de los
costales de semilla de frijol, el
productor Juan Guerrero Ventura
de la comunidad de Ignacio
Allende, dijo que una de las
ventajas es que este producto
agarra muy rápido para crecer y

poder cosechar, “la solicitamos y
nos la dieron a precio bajo
estamos muy agradecidos, ojalá
que nos caiga agüita para
sembrar y no hay que perder la fe
en Dios”, afirmó.

Eva García Pacheco de Calixto
Contreras, también platicó cómo
fue el proceso desde que ingresó
su papelería y  ahora ya recibe el
apoyo para poder sembrar sus
tierras. 

Imelda Fernández, explicó cómo
le beneficia a ella y su familia este
apoyo que llega a tiempo ya sea
para sembrar o para consumo,
“ahorita ya están rastreadas las

tierras listas para sembrar, esa
semilla que trae beneficio a todo
el municipio de aquí a todos los
que sembramos, muchas gracias
por el apoyo”.

Rigoberto Mares Longoria, se
organizó con sus compañeros y
entre varios compartieron
vehículo para aprovechar el viaje
y en equipo acudir a recibir la
semilla, de igual manera,
Margarito Herrera de la
comunidad de Felipe Carrillo
Puerto, acudió a recibir la
leguminosa con mucha fe de
hacer producir sus tierras,
“bendito Dios ya va a llegar la

agüita y nos va a beneficiar a
todos, que sigan estos programas
y esperamos que vengan otros,
ojalá que lleguen más como este”,
concluyó.

De manera organizada, con
entrega directa y sin
intermediarios, el gobierno del
estado, realizó la distribución del
producto, a fin de potenciar las
regiones de la entidad con
vocación de la siembra de frijol,
beneficio que llega a seis mil
productores para cultivar en 26
mil hectáreas, en zonas a favor de
la economía y la productividad
del campo duranguense.

Listos productores del campo para
sembrar con semilla entregada por EVV
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Antes nomás le daban una “raspadita”, ahora con Esteban
camino está bien hecho: habitantes Dolores Hidalgo

Durango, Dgo.
Ya se nota el cambio en el

camino de Dolores Hidalgo,
antes nada más le daban su
“raspadita” y ahora sí está bien
el trabajo, reconocieron los
vecinos de esta localidad al
recorrer junto al gobernador
Esteban Villegas, la obra ya
terminada que representa
mayor seguridad y comodidad
para las familias.

Es una obra muy bonita y bien

hecha, dijo la señora Rosa María
Vázquez Torres, habitante de
esta comunidad, quien
agradeció al Gobernador por
realizar este trabajo tan
importante y que ya se requería
desde hace años.

Norma Patricia Pérez, destacó
que ahora van a poder
trasladarse con mayor rapidez a
la ciudad, sobre todo los
estudiantes que asisten al
CECyTED, ahora van a llegar

pronto y seguros, pues ya hay
alumbrado, “esta excelente que
el Gobernador voltee a ver todas
las comunidades”.

Ahora si se nota el cambio en
esta carretera, ya da una buena
vista a la comunidad, comentó
Yesenia Torres Pérez al coincidir
con Ludivina Corrales en que era
muy necesaria su rehabilitación,
ya que estaba muy deteriorada,
“ya nos sentimos seguros y
esperamos seguir contando con

el apoyo del Gobernador”,
añadió. Por su parte, el
presidente de la Junta Municipal
de Dolores Hidalgo, Jorge
Armando Bermúdez Guerrero,
agradeció a las autoridades por
trabajar para generar mejores
condiciones en las
comunidades, brindar seguridad
para que puedan transitar y
también, atender de primera
mano, las necesidades de la
gente.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Durango sigue siendo ejemplo

de los gobiernos de coalición, por
lo que el Frente Amplio por
México se mantiene entre los tres
partidos políticos que lo
conforman, porque fuera de
colores, está Durango en primer
lugar. Sostuvieron en conferencia
de prensa, los presidentes del
PAN, Mario Salazar; del PRI,
Arturo Yáñez Cuéllar y Miguel
Ángel Lazalde Ramos, del PRD.

Mario Salazar expuso que es
importante la participación de la
ciudadanía en este proyecto que
es para reconstruir al país, por
eso se está invitando a la suma.

Independientemente de
camisetas de partido, primero
está Durango y el Frente Amplio
como proyecto de nación,
coincidieron los líderes.

La definición a nivel nacional del
frente debe continuar por el bien
en México y en esa tesitura es que

invitaron a los duranguenses a
seguir de cerca el segundo foro

regional que se desarrollará en
Durango, este próximo 17 de

agosto, en el hotel Gobernador a
las 17:00 horas.

Sólido el Frente Amplio por México,
sostienen líderes de PAN-PRI-PRD 
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Superpeso no
siempre es benéfico,
sufren las
exportaciones
Por Martha Casas 
DURANGO, DGO.
El presidente de la Asociación de Fabricantes

Muebleros, Carlos Gutiérrez sostuvo que la
economía persiste complicada y en este
momento, el tema de las exportaciones está
dejando de ser una opción ante la caída del
precio del dólar.

El sector se está enfocando a trabajar en el
mercado nacional y regional a fin de recuperar
las ventas, a través de foros y encuentros que
hacen posible las negociaciones. 

Para muchos el peso fuerte ha significado una
mejoría, sobre todo si se trata de comercio, sin
embargo, hay otro sector que no se ha visto tan
beneficiado como es el caso de aquellos que se
dedican a la exportación, llámese ganado,
mercancías y en este caso muebles.

A esto se le añade que la economía se encuentra
algo estancada y desafortunadamente el sector
mueblero no se ha podido recuperar después de
la pandemia de Covid-19 que dejó consecuencias
en esta industria.

Por ello es necesario buscar acuerdos con
cadenas nacionales, regionales y a nivel local,
más allá de ir a buscar el tema de las
exportaciones que en este momento no son
favorables por la paridad peso dólar.

A nivel local precisó una alianza con el Instituto
Tecnológico de Durango, a fin de trabajar y
mejorar sustancialmente el diseño del mueble y
tener así oportunidades más competitivas en el
mercado.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
De visita por Durango, el

ajedrecista internacional y

periodista español Leontxo García
Olasagasti, señaló que el ajedrez
es una respuesta para la
rehabilitación de adicciones y

para la prevención de problemas
sociales, así como para el
fomento de la educación.

El ajedrecista internacional y
periodista impartió conferencias
con miras a fomentar el deporte
del ajedrez, como una
herramienta indispensable y de
ayuda en tiempos actuales.

"El ajedrez, en términos
generales, es una magnífica
herramienta educativa, con la
que los niños y niñas que lo
practican obtienen mejor
rendimiento en matemáticas y
comprensión lectora", expuso
García Olasagasti, quien se
encuentra de visita en Durango,
como parte de una gira a través
de la cual se pretende impulsar la
práctica del ajedrez en México y

particularmente los estados
interesados.

Abundó en que está
comprobado científicamente que
el ajedrez desarrolla muchas
habilidades y el intelecto, ya que
es un deporte que ejercita el
cerebro.

Explicó, que no se trata de que
se juegue de manera profesional
siempre, sino que existen
diversos ejercicios cerebrales a
través de la práctica del ajedrez
con la que se pueden obtener
muchos beneficios. Por ello es
recomendable que desde niños se
involucren en el deporte-ciencia.

Cuestionado en torno a las
alternativas en las que
funcionarían para restaurar
problemas sociales y adicciones,

García Olasagasti fue enfático en
señalar que es posible restaurar
este tipo de cuestiones. 

"Hay experiencias sumamente
positivas en diversos campos
sociales... en el tema de
adicciones, tenemos ejemplos de
que el ajedrez puede funcionar
muy bien con personas adictas,
no se trata de que de una vez
jueguen toda una partida, pero
está comprobado que una
persona que tiene el cerebro
destrozado por la cocaína,
difícilmente va a jugar una
partida entera de ajedrez, pero sí
se han creado programas de
rehabilitación cognitiva a base del
ajedrez", puntualizó en entrevista
previa a la conferencia que dictó
en el Lobodom de la UAD.

Ajedrez, una respuesta a
adicciones y problemas sociales

DURANGO, DGO.
La Dirección de Vinculación de la

Universidad Juárez del Estado de
Durango, que dirige Emilio Piz Rosas,
pondrá en operación su página Web a
finales de agosto. Ahí se podrá consultar
información sobre una bolsa de trabajo
para egresados en el último año de las
diferentes Facultades de la máxima casa
de estudios.

Piz Rosas, titular de Vinculación e
impulsor de esta plataforma, dijo que
este proyecto ya tiene luz verde tras ser
presentado al rector Rubén Solís Ríos,
toda vez que a través de esta página se
dará a conocer una serie de empleos
para los egresados universitarios que
deseen participar en la gestión de un
trabajo que pudieran ofrecer
empresarios, industriales o alguna
institución del sector público, con
quienes ya se han llevado pláticas al
respecto.

Detalló que en la Dirección de
Vinculación existe un departamento que
maneja preegreso y egreso de los
estudiantes de cada una de las
Facultades de la Universidad, “tenemos
el registro de cada uno de los jóvenes
que concluyeron sus estudios de
licenciatura en el último año, un capital
importante de alrededor de 1300
personas”, agregó.

Los interesados en buscar un empleo
en dicha página tienen la posibilidad de
encontrar un trabajo bien remunerado
y con expectativas de crecimiento para
desarrollarse en la actividad o disciplina
que haya estudiado. Se pretende que los

egresados de la Universidad  trabajen en
el área en la que se prepararon, reiteró.

Además, agregó que se abrirá una
ventanilla única para llevar el control de
convenios que la Universidad, a través
de las unidades académicas signe con
las distintas instituciones de los tres
niveles de gobierno, inclusive, con un
persona de la sociedad civil o grupo
sindical, entre otros.

“Hay convenios que sólo se firman, los
involucrados se toman la foto, pero no
se aterrizan, nunca se les da el
seguimiento adecuado; nosotros

queremos llevar esa estadística para
saber si los convenios siguieron, qué
producto y beneficio se obtuvo, o
viceversa, qué perjuicio tuvimos en la
Universidad”, comentó.

Finalmente lo que se trata es tener el
control de los convenios institucionales
que se firmen dentro de la UJED, esto
servirá mucho porque el mismo sistema
nos indicará todo lo relacionado a esos
documentos a través de una gama de
colores para conocer en qué estatus está
o cómo quedó lo que los involucrados se
comprometieron realizar.

Habrá una bolsa de trabajo para aproximadamente
mil 300 egresados de la UJED
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DURANGO, DGO.
El reconocimiento al desempeño

académico de los estudiantes
universitarios fue el centro de la
conmemoración del 167
aniversario del Colegio Civil,
antecedente de la hoy
Universidad Juárez, en una
ceremonia que fue presidida por
el rector Rubén Solís Ríos, quien
felicitó a los jóvenes por la
dedicación a sus estudios. 

De este acto fueron testigos los
pasillos del edificio central, donde
el guía universitario se reunió con
funcionarios de la administración
central, directores de Facultades y
Escuelas, así como invitados
especiales, como la senadora Lilia
Margarita Valdez Martínez, el
decano de la universidad,
Eduardo Campos Rodríguez, entre
otros, donde hizo el llamado a los
estudiantes a sentirse orgullosos

de pertenecer a la institución
educativa duranguense más
antigua, de mayor tradición y
prestigio académico en la
entidad.

“Como universitarios,
reconocemos que el pasado
constituye el principio y la base
de nuestro presente y que
además consagra la certeza de un
futuro de calidad educativa y de
excelencia universitaria, en un
marco de bienestar social siempre
más humano, siempre más
juarista”, pronunció el rector.

En ese contexto, Solís Ríos
reiteró que, “son ustedes,
estudiantes, la promesa de un
mejor mañana, la posibilidad de
grandes cambios, la oportunidad
de un futuro y la garantía de
aprender, crear y transformar;
seguirán siendo esenciales en la
formación de mejores seres

humanos, felicidades por su logro
académico, gracias por destacar y
ser orgullo institucional”,
expresó.

Afirmó ser testigo de que los
homenajeados hicieron un gran
esfuerzo, con determinación y un
gran compromiso de su parte
para obtener este
reconocimiento, el que no hubiera
sido posible sin el respaldo de sus
padres y tener como guía a sus
maestros, “por eso, su dedicación
y desempeño no pasan
desapercibidos y se les hace el
merecido reconocimiento”,
aseguró.

Solís Ríos cerró su intervención
al agradecer la presencia y
disposición de todos a refrendar
que en el presente los
universitarios siguen militando
en el irrenunciable origen del
Colegio Civil sobre el espíritu de

la Universidad Juárez del Estado
de Durango. “Somos historia,
somos tradición, somos

educación de calidad, somos por
siempre universitarios, somos
UJED”, concluyó.
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El rector Rubén Solís reconoció a los estudiantes
como el eje central de la universidad

DURANGO, DGO.
Al presentar su segundo

informe de actividades
legislativas, los diputados locales
del Grupo Parlamentario del PAN,
destacaron las leyes y reformas
que impulsaron a lo largo de este
año, mismas que priorizan las
necesidades de las familias
duranguenses y buscan mejorar
su calidad de vida. 

Ante los medios de
comunicación, el presidente de la
Junta de Gobierno y Coordinación
Política (JUGOCOPO) y
coordinador de los legisladores
panistas, Alejandro Mojica
Narváez, destacó que durante el
segundo año de trabajo
legislativo se lograron los
acuerdos y consensos para que,
después de la valoración, análisis
y debate como parlamento
abierto, los temas más
importantes para la gente fueran
aprobados en su mayoría por
unanimidad. 

“Se priorizaron los temas que la
sociedad le interesan, como es la
economía familiar, el cuidado de
la salud, el apoyo al campo, a las
jefas de familia, a los grupos
vulnerables, sin dejar de lado la
reforma electoral, la inclusión de

las personas que tienen una
discapacidad y la seguridad”,
precisó al dar a conocer que a lo
largo de este periodo presentaron
113 iniciativas, 15 puntos de
acuerdo y 31 pronunciamientos.

“Las mujeres no están solas”,
señaló la diputada Verónica Pérez
Herrera al destacar las acciones
que propusieron para las mamás
que trabajan para el estado,
puedan tener un permiso con el
fin de atender a sus hijos por
tener una enfermedad, como lo es
el cáncer, además de impulsar
acciones contra la violencia de la
mujer.

Joel Corral Alcántar dio a
conocer las iniciativas que se
promovieron para fortalecer el
campo duranguense, resaltando
la Ley de Desarrollo Rural para el
Estado, que busca generar
espacios y oportunidades en
instituciones educativas
especializadas en temas como
medicina veterinaria, agronomía
y carreras afines que permita a
los jóvenes el acceso a mejores
oportunidades.

En su oportunidad, la diputada
Paty Jiménez Delgado abordó la
Ley de Fiscalización y Rendición
de Cuentas del Estado, propuesta

para modernizar y mejorar el
proceso de rendición de cuentas y
transparencia del Estado, el
combate a la corrupción y la Ley
de Desarrollo Sustentable y la Ley
de Fomento Económico, así como
el trabajo a favor de las personas
con discapacidad, para generar
un Estado incluyente. 

El diputado Gerardo Galaviz
Martínez destacó la Ley de
Movilidad y Seguridad Vial, la
cual garantiza la integridad de los

duranguenses y sus familias en el
uso de los diversos medios de
transporte, así como la Ley
Orgánica del Municipio Libre de
nuestro estado en materia de
desarrollo rural, para
implementar políticas a favor de
las mujeres. 

Fernando Rocha dejó en claro el
trabajo en favor de las familias
duranguenses con iniciativas
como la Ley de Deudores

Alimentarios; por los grupos
vulnerables y por garantizar la
seguridad en Durango mediante
la Ley de Fomento de Cultura de
la Paz. 

Finalmente, el diputado Londres
Botello Castro habló sobre los
beneficios de la Ley de Obra
Pública, para garantizar la
correcta aplicación de los recursos
públicos y brindar certeza en la
construcción de la infraestructura
que realice el Estado.

Diputados del PAN priorizan leyes a
favor de las familias duranguenses
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DURANGO, DGO.
Desde el primer pase de lista

que hizo Toño Ochoa hace un año
en la Dirección de Seguridad
Pública, la percepción de
seguridad en la capital aumentó
37 por ciento, así las familias
están más tranquilas y viven en
paz, destacó Marco Contreras
Villanueva, director de la
corporación. Los compromisos
que hizo Toño Ochoa en ese
momento hoy son una realidad,
pues “ya tenemos mejores
vehículos y condiciones laborales
de los policías”, confirmó. 

Esto ha mantenido a Durango
como la tercera ciudad más
segura de México, ya que delitos
como el robo a casa habitación
han disminuido considerable;
además con el programa
“Hablemos de Frente” se mejora
la vigilancia y supervisión vial de
las comunidades. 

Refirió que en este primer año
se implementó la Policía Turística
con más de 100 elementos en el
centro histórico, en donde

también se redujeron los casos de
robo, comportamiento que le
informaron los mismos

comerciantes. 
Ahora, dijo, se adquirirá más

equipo como chalecos antibalas,

uniformes y unidades como una
que será para traslados de
víctimas de violencia de género,

entre otras, para que Durango
siga siendo una casa en paz y
tranquilidad.

En un año, la percepción de seguridad
en la capital aumentó 37 %



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El gobierno de AMLO se rindió

ante los integrantes del crimen
organizado, con consecuencias
que se pueden ver, por lo que su
sexenio está destinado a ser el
más sangriento en la historia de
México, externó la diputada
Patricia Jiménez.

Las corcholatas pretenden
seguir con este esquema, lo que
significa crear más pobres,
entregar más territorios al
narcotráfico, cerrar más escuelas

y cerrar más hospitales, así como
poner en riesgo la vida de muchas
personas por la falta de
medicamentos.

La legisladora refutó que las
corcholatas quieran seguir el
mismo camino de AMLO cuando
este ha sido un fracaso desde su
política de “abrazos y no balazos”
y el resultado se puede medir con
los más de 160 mil muertos o 100
mil desaparecidos que ha dejado
su gobierno y tiene razón cuando
dice que está haciendo historia,
pero de la peor manera.

Hay muchos otros puntos

negros en el gobierno de AMLO,
como el manejo del Covid-19 que
dejó 650 mil muertos que se
pudieron evitar si hubiese sido
una política de atención correcta,
el endeudamiento es otro tema
fallido pues la deuda es 50 por
ciento más alta.

Esta es una parte de las cosas
que se están desbordando en el
Gobierno Federal a causa de las
políticas equivocadas y quizá una
de las más graves es que el
gobierno está rendido ante el
crimen organizado, apuntó la
diputada.
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Gobierno de AMLO,
rendido ante el crimen

Por Martha Casas 
DURANGO, DGO.

El presidente de la Junta de
Coordinación Política del
Congreso del Estado, Alejandro
Mojica, presentó un punto de
acuerdos para hacer
modificaciones a la Constitución
Política, a fin de evitar que exista
el adoctrinamiento a través de los
libros de texto.

El legislador admitió que el
tema de los libros de texto y el
adoctrinamiento, así como los
errores que traen, es sumamente
preocupante.

Hizo un llamado a organizarse
como sociedad civil para impedir
que se distribuyan esos libros de
texto, eso se puede hacer a través
de los amparos, es decir, vía legal,
pero también por medio de
modificaciones a la ley para que
esto no vuelva a repetirse.

En ese tenor es que presentó
ante el pleno una iniciativa, a
través de la cual se busca que así
como se tiene una educación
universal que se logró después de
una larga lucha y hoy en la
Constitución está establecida la
educación laica, gratuita y
obligatoria, se tiene que tener

una educación libre de
adoctrinamientos, es decir, que
no se induzca a doctrinas político-

partidistas.
Manifestó que estarán

confiando en que el Poder Judicial

haga su trabajo y que se evite
esta intención tan grave para los
niños que están en formación,

porque es una situación muy
preocupante que no debe
permitirse.

Buscan evitar el adoctrinamiento
través de libros de texto
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
La presidenta municipal de

Gómez Palacio, Leticia Herrera
Ale, cumpliendo otro de sus
compromisos con la ciudadanía,
inició la entrega de becas
escolares, que beneficiarán a dos
mil 200 niños del área urbana y
rural.

El evento tuvo lugar en las
instalaciones del Gimnasio Luis L.
Vargas, donde se congregaron
cientos de padres y madres de
familia que a nombre de sus hijos
recibieron este apoyo.

Sofía Muruaga Escamilla,
directora de Educación en el
municipio, destacó que este
programa de becas escolares
destinará recurso municipal por
el orden de los tres millones 300
mil pesos, en tres partidas de un
millón 100 mil pesos cada una,
los cuales impactarán
positivamente en los hogares de
los beneficiados, pues el ciclo
escolar está por iniciar y en este
tiempo se generan importantes

gastos en los hogares.
La alcaldesa Leticia Herrera Ale

manifestó que la educación es un
pilar fundamental en el desarrollo
de los niños, ya que les brinda las
herramientas para construir un
futuro sólido y lleno de
oportunidades. Es por ello que
este programa no solo tiene como
objetivo proporcionar un apoyo
financiero, sino también inspirar
a los estudiantes a creer en sí
mismos, en sus habilidades y en
sus sueños.

“Confiamos en que estas becas
escolares contribuirán
significativamente a la
disminución de la deserción
escolar provocada por
dificultades económicas. A las
madres y padres de familia, los
invito a seguir apoyando a sus
hijos en su educación, a
motivarlos a dar lo mejor de sí
mismos y a aprovechar al
máximo esta oportunidad que se
les brinda”, concluyó la alcaldesa
Leticia Herrera Ale.

Leticia Herrera Ale entrega
becas a niños gomezpalatinos
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

En el marco de los festejos del
Mes al Adulto Mayor, el Sistema
para el Desarrollo Integral de la
Familia (DIF), realizó en medio de
un gran ambiente, la
presentación de los aspirantes a
Rey y Reina de la Tercera Edad
2023, evento que culminará el
próximo 23 de agosto con un
gran baile de coronación.

El evento tuvo lugar en la parte
central de la Plaza de Armas,
hasta donde se dieron cita

familiares y amigos para apoyar a
sus candidatos predilectos; así
como familias gomezpalatinas
que gustan de disfrutar cada fin
de semana de este espacio
público.

La directora del DIF, Brenda
Calderón Carrete a nombre de la
alcaldesa Leticia Herrera Ale,
agradeció la participación de
adultos mayores tanto del medio
rural como urbano, quienes
acudieron en representación del
Club de la Tercera Edad, Centro
Comunitario El Vergel, Asilo y
sociedad en general.

Previo al inicio de la

presentación de los aspirantes,
los asistentes brindaron un
minuto de aplausos en memoria
de don Juan Javier García Flores,
uno de los participantes inscritos
en el certamen, quien falleciera
horas antes del evento.

De esta manera se dio paso a
recibir a las candidatas a reina:
Matilde Chávez Sandoval,
originaria de el Ejido El Vergel,
representante del Centro
Comunitario de ese lugar;
también del Club de la Tercera
Edad; Elvira Noris Moreno y
María Concepción López Reyes,
Virginia Ramírez Rosas,

perteneciente al equipo de
cachibol del DIF; así como
representantes del Asilo, María de
Jesús Rivera Rodríguez y
representando a la ciudadanía
participa María Elda Catalina
Delgado Flores,

También se presentó a los
aspirantes a rey, todos ellos
representantes del Asilo del DIF:
Senaido García Cervantes;
Enrique Javier Muñoz Hernández;
Ángel Duéñez Mendoza y José
Tito Navarro Juárez.

Tras un breve espacio de música
y baile, se informó a los presentes
la dinámica de votación para

elegir a quienes serán la Reina y
Rey de la Tercera Edad 2023.

Los interesados podrán votar a
través de la página de Facebook
del DIF Gómez Palacio, en donde
se encuentran las fotografías de
las y los candidatos, ahí deberán
reaccionar con un Me gusta o Me
encanta, a la foto de su aspirante
favorito.

Será hasta el 23 de este mes
cuando se den a conocer los
nombres de los ganadores a
través de las propias redes
sociales del DIF, misma fecha en
que tendrá lugar el tradicional
baile de coronación.

DIF presenta candidatos a reina y rey del adulto mayor
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Ante el avance del 50 por ciento

que presentan las obras del
programa Agua Saludable para la
Laguna, el Sistema
Descentralizado de Agua Potable
y Alcantarillado (Sideapa),
presentará ante la Comisión
Nacional del Agua, (Conagua) una
propuesta de ubicación
estratégica que servirá para
abastecer de manera directa las
líneas de agua potable del
municipio.

Así lo dio a conocer Francisco
Escalera Tostado, director general
del Sideapa, quien agregó que la
intención es crear una línea de
interconexión en la colonia El
Campestre, entre las calles South
del Monte y calle Viena, punto
estratégico que facilitará una
mejor distribución de agua
potable para todos los
gomezpalatinos.

En días pasados se dio a conocer
por parte de personal del
proyecto de Agua Saludable para
La Laguna que los municipios de
Gómez Palacio y Lerdo serán
beneficiados en el mes de
diciembre con la llegada de Agua

Saludable, directo a las redes
municipales, sin pasar por los
tanques como anteriormente se
tenía previsto.

"Ellos señalan que la obra ya
presenta un avance mayor al 50
por ciento, por lo que como
sistema operador, nos
corresponde presentar nuevos
proyectos que faciliten el flujo del
vital líquido, una vez se haga la
conexión directa con las líneas de
agua potable”, apuntó el
funcionario.

Comentó que una vez
monitoreadas las líneas propias
del municipio, la mejor opción es
realizar la interconexión en la
zona antes mencionada, ya que
ayudará a tener más afluencia de
agua.

Finalmente, Escalera Tostado
expresó su satisfacción al saber
que los municipios de La Laguna
de Durango, serán de los
primeros en recibir agua directa
de las líneas de Agua Saludable,
por lo que agradeció las
intervenciones y gestiones
realizadas por la presidenta
municipal Leticia Herrera Ale,
para que esto fuera posible.

Sideapa evalúa proyectos
para conectar líneas de
Agua Saludable
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La Comisión temporal de
Presupuesto del Instituto
Nacional Electoral (INE) presentó
el anteproyecto de presupuesto
para el INE que se discutirá en el
pleno del Instituto y será enviado
posteriormente a la Cámara de
Diputados; la cifra propuesta
asciende a 23 mil 757 millones de
pesos para organizar los comicios
de 2024, sin incluir las
prerrogativas correspondientes a
los partidos políticos.

El presupuesto incluye
previsiones para organizar las
“elecciones más grandes de la
historia”, afirmó la consejera
Carla Humphrey.

En conferencia de prensa se
informó que adicionalmente se
deberá sumar el presupuesto de
los partidos políticos (alrededor
de 6 mil millones de pesos), pero
los consejeros del INE afirmaron

que ese no está a debate y que se
aprueba con una fórmula que ya
está determinada en la ley.

La partida más grande
corresponde a la cartera para
organizar los comicios federales,
que es de 9 mil 355 millones de
pesos:

-Organizar Procesos Electorales
Locales: 81 millones 806 mil
pesos.

-Organizar Procesos Electorales
Federales: 9 mil 355 millones 397
mil pesos.

-Fortalecer la cultura
democrática, la igualdad de
género y la inclusión: 162
millones 679 mil 526 pesos.

-Fortalecer la gestión y
evaluación administrativa y
cultura de servicio público: 627
millones 881 mil 669 pesos.

-Fortalecer la equidad y
legalidad en el Sistema de
Partidos Políticos: 55 millones 485
mil 739 pesos.

-Fortalecer los mecanismos de

actualización de los procesos
registrales: 273 millones 169 mil
332 pesos.

-Fortalecer el acceso a la
información y protección de
datos personales: 58 millones 076
mil 546 pesos.

-Coordinar el Sistema Nacional
Electoral: 15 millones 207 mil 354
pesos.

Adicionalmente, solicitarán 3
mil 568 millones de pesos de
manera precautoria para una
posible consulta popular o para
elecciones extraordinarias.

El consejero Martín Faz afirmó

que el INE está solicitando 23 mil
millones para organizar los
comicios, mientras que el
presupuesto precautorio es para
estar listos ante un ejercicio
democrático que sea necesario
realizar.

Llamado a las urnas
El proceso electoral 2024 será

histórico por su cobertura y
alcance, pero también por la
concurrencia de comicios
federales y locales (más de 20 mil
cargos de elección popular).

Tendrá un padrón electoral de
98.02 millones de personas (52%

mujeres, 48% hombres y
0.000026% registros no binarios).

Se instalarán más de 170 mil
casillas.

Se capacitará a 1.53 millones de
ciudadanas y ciudadanos como
funcionarios de casilla.

Se realizarán conteos Rápidos de
la Presidencia de la República, 8
Gubernaturas, de la Jefatura de
Gobierno de la Ciudad de

México y de la integración del
Congreso de la Unión: Senado y
Cámara de Diputaciones. (128
senadurías y 500 diputaciones
federales).

INE presenta anteproyecto por 23 mmdp
para organizar elecciones de 2024

Agencias 
El presidente Andrés Manuel

López Obrador fue cuestionado
nuevamente sobre el estado que
guarda la distribución de los
libros de texto gratuitos de la
Secretaría de Educación Pública
(SEP), un hecho que está en
manos de la Suprema Corte de
Justicia de la Nación (SCJN) a
cuyos integrantes, el mandatario
federal retó.

Durante la mañanera de este
martes, el presidente López
Obrador habló sobre la
impugnación de la gobernadora
Maru Campos contra la
distribución de estos materiales
educativos, un hecho que el
mandatario consideró más que
un hecho jurídico es político.

López Obrador dijo que con esta
controversia constitucional el
destino de la distribución de los
libros de texto se encuentra en
manos de los ministros de la
Suprema Corte, que, dijo, de
favorecer a los gobernadores de
oposición, estarían violando la
Constitución.

En ese sentido, el mandatario
federal los retó a violar

nuevamente la Constitución,
pues desde su punto de vista, el
hecho de que el salario de los
ministros sea superior al de él es
en sí una violación a la Carta
Magna.

“La facultad a tiene el gobierno
federal (para distribuir los libros),
la Constitución es clara. Si van a
violar la Constitución, va a quedar

de manifiesto, pero a ver si se
atreven los del Poder Judicial a
violar la Constitución, ya lo han
hecho, pero no pueden hacerlo
todos los días”, dijo el presidente.

De acuerdo con jefe del
Ejecutivo Federal, desde su
gobierno sí se combatirá la
impugnación que se promovió en
contra de la distribución de los

libros de texto, pero reiteró que es
algo que tiene que ver con el
conservadurismo, pues se está
vinculando “la educación con la
politiquería”.

López Obrador pidió no
adelantar vísperas a lo que pueda
ocurrir en este proceso,m legal,
esto al ser cuestionado sobre la
posibilidad de que el Suprema

Corte falle a favor de los
gobiernos estatales.

No obstante, reiteró que es
facultad del Ejecutivo federal la
creación de los libros de texto,
aunque no descartó que en caso
de que se falle en contra de su
gobierno, los estados realizarán
cuadernillos complementarios
para la enseñanza.

AMLO reta a ministros de la SCJN a
frenar distribución de libros de texto



“Un soldado feliz no adquiere ningún
derecho para mandar a su patria. No
es el árbitro de las leyes ni del
gobierno. Es defensor de su libertad”:
Bolívar
● ¿En el punto del bipartidismo?
● Corrupción imparable en la Sedena
● Q. Roo: corrupción e insensibilidad
La aplanadora morenista a través de su

vocero, el impresentable aspirante a
candidato al gobierno de Puebla, Ignacio
Mier Velazco, amenaza al Poder Judicial
con recortar su presupuesto en renglones
en los cuales y de acuerdo con su juicio no
impactan en el cumplimiento de las
funciones. Conforme se acerque la fecha
para llevar a la discusión los presupuestos
de Ingresos y Egresos de la federación y lo
destinado a las entidades, las amenazas se
irán agudizando y ninguno de ellos se
atreve a tocar el renglón destinado a los
partidos políticos. Habrá mucho ruido,
pero finalmente Morena y sus aliados se
verán beneficiados por encima de los
otros.

Parece no se visualiza en uno o en otro
lado, puede gestarse un bipartidismo con
el cual, el ahorro en este gasto de
manutención de organizaciones políticas
con operación delincuencial, si fuese
importante y, en efecto, marcaría un nuevo
rumbo en el régimen de gobierno. Se tiene
un Frente Amplio por México en donde
convergen izquierda, derecha y centro.
Cada uno con sus propios militantes y
registro, pero en donde la convivencia
llevaría al gobierno de consenso, de
coalición, optimizando la discusión para
llevar a los mejores términos decisiones y
proyectos. Del otro aparecen los radicales,
sin derecha, sin centro y con una dudosa
y extraña práctica de izquierda. Los sin
rumbo ni destino. Dos grupos y nada más.

Hoy se ven de esa manera por lo tanto
¿Por qué no hacerlos oficiales? La negativa
no hace sino revelar ambiciones
personales de líderes. Si se deseara formar
una nueva clase política con visión de
futuro y en busca de beneficios reales para
la Nación, la solución ya se tiene enfrente
y funcionando. ¿Y MC? Dante Delgado
viene dejando claro lo suyo es la
prostitución política, superando al Verde y
dejando muy chiquito al PT. Seguro, ante
una determinación de ese tamaño,
buscaría acomodarse… con el de mayores
posibilidades de triunfo, igual a los otros.
La realidad nos muestra la inacabable
corrupción llegada ya, sin excepción, a
todos los renglones de la vida política
nacional. Está rodeando peligrosamente al
círculo más cercano al presidente, tanto al
familiar como al de operaciones
partidistas, sobresaliendo “grandes
cuates”.

No se sabe de sustento legal, por
ejemplo, de todas las actividades con
responsabilidad militar. No aparecen
labores en la construcción, tampoco la
administración de empresas, la
distribución de medicamentos o el
otorgamiento de servicios médicos,
adquisiciones de necesidades de otras
dependencias ajenas a las fuerzas armadas
o contrataciones para efectuar diversas
obras. Tampoco lo relacionado con la
captación de ingresos por la vía aduanera
o con el control de los puertos. Lo suyo es
la seguridad nacional, ni siquiera la
seguridad generalizada o como los delitos,
del fuero común. Y, en esas filas en donde
existen múltiples dudas sobre los manejos
económicos de los presupuestos
asignados, pero todas ellas de difícil, casi
imposible comprobación. Sin embargo, a
raíz del espionaje o hackeo realizado por
el grupo Guacamayas, son muchas las
verdades salidas a la luz pública y la
mayoría de ellas presentadas en distintas
entregas desde hace un año, erizan la piel.

Se conoce en el presente la composición
de la nómina militar, datos cuidados al
extremo durante décadas. Lo mismo
aparecen generales, coroneles, capitanes,
tenientes y hasta soldados. Como la
contratación es permanente, lo
inadmisible es se incluya a quienes son
temporales por estar ocupados en las
construcciones encomendadas y además
extranjeros. La localización de éstos
últimos resultó muy fácil al no contar con
información como adjudicación a
determinado batallón y carencia de RFC.
Un personaje con atención personalizada
es el director del Centro Nacional de
Inteligencia, el sustituto del odiado CISEN,
Audomaro Martínez Zapata quien, antes
de alcanzar López Obrador el triunfo en el
2018, vivía tranquila y medianamente en
su rancho en Tabasco, atendiendo a sus
amigos y escuchando algunas peticiones
de quienes conocían de su cercanía con el
poderoso paisano.

Ni sabía ni se sentía parte del equipo
presidencial hasta serle ofrecida la
titularidad de la Sedena, a la cual declinó
por tratarse de un General en retiro y
ajeno desde hacía muchos años a “la
tropa”. Carecer de experiencia como espía
lo llevó a ser espiado: lo exhibieron los
Guacamayas dando a conocer sus
teléfonos personales, la dirección de sus
propiedades y de las mujeres a cargo, copia
de su pasaporte, de la credencial de
elector, se refirieron al número de vuelos
y el nombre de sus acompañantes. Toda
esta información se desvió en su momento
ante la revelación de la mala salud
presidencial, la cual fue de nueva cuenta
mentira para ocultar la vergüenza de

semejante exhibición sobre la ignorancia
de los mílites. Desde entonces los
Guacamayas nos abrieron los ojos
revelando conocen en el Ejército a quienes
lideran y conforman el grupo Los Viagras,
azotes de la comunidad michoacana;
saben, inclusive, está justo frente a sus
instalaciones militares en el campo de la
43 zona en Apatzingán, la tienda en donde
compran las armas, incluyendo la Barrett
con la cual mataron al líder de las
autodefensas Hipólito Mora, y con cuánta
anticipación se las llevaron a La Ruana. El
área responsable de la inteligencia militar
tiene datos hasta de aquellos a punto de
ser privados de la vida.

Los Guacamaya revelaron conocía el
Ejército sería el 23 de abril cuando “El
Toro”, presunto operador de Los Viagras,
daría la orden de matar a un tal Jorge en
el municipio de Buenavista. Y así fue, lo
ejecutaron y los milites no hicieron nada
por impedirlo pese a tener todos los datos,
la ubicación de su rancho, sus teléfonos,
etcétera. La línea marcada por su
comandante supremo el presidente de la
república Andrés Manuel López Obrador
es entregarle todos los reportes, todo lo
visto y conocido y, además por escrito con
el sello “confidencial”. Como es costumbre
aparece un nombre extraño, ajeno, sin
registro de actividades importantes en el
pasado. Guacamayas encontraron a José
Luis Delgado, excapitán convertido en
empresario receptor de 51 contratos por
alrededor de 47 millones de pesos. Llamó
la atención verlo cerca del tabasqueño en
el par de visitas realizadas a los EU, en la
inauguración del AIFA y al indagar sobre
sus actividades, se comprobó era militar
retirado, contratista y beneficiario con
cientos de millones a través de contratos
directos para la compra de equipos para el
sector salud, los cuales siguen sin ser
recibidos.

En corrupción, sin duda alguna, sin
resquemores, sin mostrar alteraciones de
color en el rostro… avanzamos y muy
firmemente.

DE LOS PASILLOS
Por fin, el Ejecutivo federal volteó la

mirada a las obras del Interoceánico. No
tomó ni le dio la mano al jefe político
veracruzano ni tampoco a Salomón Jara el
oaxaqueño, como acostumbra a hacerlo
con la señora Mara Lezama de Quintana
Roo y las razones son claras: no son
iguales, ni son lo mismo por más igualdad
de género perseguida… Por cierto y ya en
Cancún, es inadmisible se distingan las
autoridades, tanto la municipal
encabezada por la muy Verde Ana Patricia
Peralta y la periodista de sociales
convertida en mandataria estatal, por su
insensibilidad, por la forma indigna de
tratar a la policía a la cual tanto necesitan
para lograr ser aceptados sus gobiernos
aunque sea por un mínimo de ciudadanos.

Con las obras realizadas en la avenida
Luis Donaldo Colosio, extendidas hasta la
Tulum, ambas principales en esta ciudad,
seguramente se adquirirá otra imagen,
una mucho mejor y la ciudadanía se

sentirá más segura al no transitar entre
baches. Pero, en el presente, las tienen
convertidas en auténticas “bocas de lobo”,
se encuentran oscuras, sin luminarias y
solamente se alumbran con los focos
provenientes de los anuncios de
establecimientos.

Ayer cuestionamos quiénes son los
beneficiarios con la fabricación, renta o
venta de los cientos de miles de
cucuruchos y señalamientos anaranjados.
Se encuentran en los cientos de kilómetros
en donde se construye el Tren Maya.
Rodean con ellos las glorietas de las
ciudades atravesadas durante semanas,
los usan para impedir circulación parcial o
están puestos inútilmente. Los semáforos
no están coordinados ni funcionan y lo
insensible se demuestra en toda su
crueldad al tener a los agentes de tránsito
bajo los inclementes rayos del sol o
soportando las tormentas. Tal parece en
sus respectivos ranchos no conocieron de
la instalación de casetas con grandes
sombrillas, las cuales protegen a los
uniformados tanto del sol como de la
lluvia y se olvidan de darles silbatos y
cartulinas, también probadores con
cartuchos desechables para las pruebas de
consumo de alcohol.

Es primitivo, retrógrada, absurdo y
criminal pedirles pongan las manos para
que les soplen directamente y acercar la
nariz para captar los olores. ¿se imaginan
lo percibido con los arrojados con y por los
de mal aliento? ¿y si sopla un tuberculoso?
¿los de Covid? ¿En qué mundo crecieron
estas damas? Hay oficinas del
ayuntamiento de vergüenza, sin
sanitarios, sin aire acondicionado, con
sillas rotas, los burócratas amontonados y
los edificios como el de desarrollo urbano,
paradójicamente, en las ruinas sin por ello
dejar atrás el de fiscalización caracterizado
no solo por las pésimas instalaciones sino
por constituir toda una cueva de Alí Babá
con más de 40 ladrones…Cambios se ven
y se seguirán viendo con la llegada de don
Raciel López, controvertido fiscal general
de pies a cabeza pero muy cierto de la
necesidad de despedir a los de aquí y
traerse a su equipo de siempre, inclusive
al cuestionado por el difunto gobernador
de Puebla Luis Miguel Barbosa,

Además de no esperar ni un mes para
solicitar cientos de millones de pesos para
“empezar a dar resultados”. Su entrada ha
sido decepcionante pues no ha levantado
un dedo para investigar todo lo gastado y
desaparecido de su antecesor Óscar
Montes de Oca y tampoco le da
seguimiento a las indagatorias en contra
de Jesús Alberto Capella, entre ambos
manejaron más de seis mil millones de
pesos en un sexenio y los resultados de sus
gestiones no se vieron jamás.

El sabrá, asuntos pendientes tiene
miles… Mientras tanto, la eterna lideresa
de la burocracia cancunense, Delia
Alvarado, sigue acumulando una fortuna
nunca personal nunca soñada producto de
su complicidad con los 7 últimos
presidentes municipales.
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• Las propuestas de Milei han
resonado con un sector de la población
argentina que se siente marginado y
desencantado con el gobierno actual.

Sin embargo, es esencial analizar
críticamente las políticas y posturas que
esta agrupación promueve, especialmente
en el contexto de una historia marcada
por divisiones y luchas internas.

En el escenario político argentino dos
nombres han surgido con fuerza y han
generado un debate acalorado: Milei y La
Libertad Avanza. Con su reciente éxito
electoral, este personaje de extrema
derecha ha llamado la atención de
muchos, planteando interrogantes sobre
el rumbo que, según él, debería tomar
aquel país y lo que esto podría representar
para toda la región. A medida que se
revelan las propuestas y posturas de Milei,
es imperativo que la sociedad argentina
examine detenidamente las implicaciones
de un ascenso político que podría alterar
todavía más el tejido social y político.

• Las propuestas de Milei han
resonado con un sector de la población
argentina que se siente marginado y
desencantado con el gobierno actual. Sin
embargo, es esencial analizar críticamente
las políticas y posturas que esta
agrupación promueve, especialmente en
el contexto de una historia marcada por
divisiones y luchas internas.

La retórica nacionalista y
antiinmigración que Milei ha adoptado
plantea serias preocupaciones en una
nación que ha sido históricamente un
crisol de culturas y etnias. La exclusión y
la xenofobia no son las bases de una
sociedad inclusiva y pluralista. Argentina
se ha enriquecido con las contribuciones
de diversas comunidades y cualquier
intento de cerrar sus puertas a la
diversidad es un paso en la dirección

equivocada.
• Además, las propuestas

económicas de Milei, que apuntan hacia
la desregulación y la reducción del Estado,
plantean desafíos considerables en un
país que ha luchado con la desigualdad y
la injusticia económica. La historia ha
demostrado que las políticas extremas
pueden tener consecuencias
impredecibles y, en algunos casos,
devastadoras para los sectores más
vulnerables de la sociedad.

El triunfo de Milei también ha reavivado
el debate sobre la relación entre la política
y la religión. Las posturas conservadoras
y religiosas que esta agrupación defiende
plantean interrogantes sobre el respeto a
la diversidad de creencias y la separación
entre Iglesia y Estado. En una sociedad
democrática, es crucial garantizar que las
políticas no sean impulsadas por agendas
religiosas, sino que se basen en el
bienestar y los derechos de todos los
ciudadanos. En tierra de la marea verde:
Milei es un sinsentido.

• El ascenso de Milei no sólo
representa un desafío político, sino
también un recordatorio de la importancia
de mantener un espíritu crítico y una
vigilancia constante sobre las fuerzas que
pueden amenazar los valores
democráticos y la cohesión social. En
momentos de incertidumbre, es vital que
los ciudadanos se informen, participen en
el debate público y defiendan los valores
democráticos que habían guiado a
Argentina hacia un camino de justicia y
equidad. El destino de Argentina reside en
las manos de sus ciudadanos, y es crucial
que se mantengan vigilantes para
garantizar que el país siga siendo un faro
de progreso, inclusión y democracia en la
región.

Como respuesta a la política monetaria
restrictiva, el FMI predice que la inflación
general mundial bajará al 6.8%  este año;
en 2022, se ubicó en 8.7% y para 2024,
podría descender  al 5.2 por ciento. 

Sobre del horizonte de 2025 es que
podrían verse ya más claros los efectos del
alza de tasas en la reducción de la
inflación aunque también dependerá de la
duración de la guerra de Rusia en Ucrania
y de los trastornos que se han generado
en muchos commodities
fundamentalmente energéticos, cereales
y otros granos.

También del impacto de fenómenos
climáticos como El Niño y otros
fenómenos extremos como la sequía y las
altas temperaturas que están secando
muchos cultivos. 

En la zona del euro, la inflación está en
retroceso, al 5.5% observada en junio
pasado pero el BCE quiere reducirla
drásticamente hasta el objetivo del 2% y
para eso queda un largo trecho. 

El riesgo es debilitar el crecimiento
económico y provocar una crisis
financiera colateral. De hecho, Klass Knot,
gobernador del Banco Central de Países
Bajos, viene pidiendo prudencia al  BCE. 

En Estados Unidos también está el
objetivo de reducir la inflación al 2%, y el
propio Jerome Powell, presidente de la
FED, no ha descartado nuevas subidas de
tipos de interés a pesar de que las tasas
ya rebasaron la barrera del 5 por ciento.

En mayo pasado, la inflación en la
economía norteamericana, se ubicó en el
4%; en abril se reportó del 4.9% y con ese
dato se encadenan once meses de
continuos descensos mensuales en la
inflación.

No obstante, varios analistas contrarios
a la política monetaria restrictiva,
advierten que el aumento del costo del
crédito ha tenido considerables efectos
para los  consumidores y las empresas,
encareciendo préstamos hipotecarios, de
automóviles y otros, lo que a medio plazo
ha reducido la cantidad de dinero
disponible para el consumo.

En este frenazo a la inflación han tenido
bastante que ver  los precios de la gasolina

que han disminuido casi un 20 por ciento
y el  precio de los huevos redujo 13.8% es
la mayor caída desde 1951. 

Sin embargo, otros precios siguen
subiendo: la vivienda, incluido el alquiler;
el  precio de la ropa, de la cerveza, los
seguros y el mantenimiento de
automóviles así como las tasas escolares.

El objetivo de la Fed apunta hacia
una inflación del 2% y no parece que se
vaya a abandonar en el mediano plazo, ni
siquiera en un año electoral, en 2024. Por
lo pronto, la tasa de desempleo
norteamericana está en el 3.5% y el
número de parados suma casi seis
millones de personas y marcará la pauta
a seguir. 

A COLACIÓN
Ante un escenario de crecientes

tasas de interés siempre lo más
aconsejable es ser prudentes sobre todo
con el manejo de la tarjeta de crédito que
es el dinero invisible. La gente tiende a
endeudarse fácilmente cuando se paga
con la tarjeta de crédito porque no está
viendo en su momento el impacto real en
el bolsillo de pagar y pagar. 

También está el sector
hipotecario que está sufriendo ya el alza
en las tasas de interés porque van
ajustándose  las tasas de referencia que
regulan a los créditos hipotecarios.

En España, por ejemplo, que se
ha pasado de una política de tasas casi
cero y muy bajas para el sector
hipotecario, una familia promedio que en
enero pagaba mensualmente 450 euros
por su hipoteca, en agosto está pagando
casi 900 euros. 

El impacto en este segmento es
quizá el más preocupante por su
capacidad para generar una crisis
financiera y otra inmobiliaria; si los
bancos ven otra ola de suspensiones de
pago por los adeudos hipotecarios lo
resentirán en su índice de morosidad y
por ende, en sus balances. Si las
constructoras inmobiliarias no pueden
vender sus desarrollos con créditos
hipotecarios lo que tienen es dinero
convertido en ladrillo. 
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Si te encanta viajar en crucero y

disfrutar de las vistas marítimas,
esta es la opción ideal para tus
vacaciones de verano y otoño.
Icon of the Seas, también
conocido como “El nuevo
Titanic”, pasará a la historia como
el más grande y lujoso crucero
jamás visto. Aunque no hay fecha
oficial para su primer viaje
todavía, sí se conocen los detalles
de cómo será por dentro. En
pocas palabras, es un paraíso, no
solo por todo el ostentoso
interiorismo del barco, sino
porque tendrá muchas áreas
iluminadas y shows para los
huéspedes. ¡Te encantará!

Icon of the Seas es cinco veces
más grande y pesado que el
clásico Titanic; pesará 250 mil 800
toneladas. Tendrá 19 pisos y más
de 40 establecimientos, entre
bares, discotecas y restaurantes.
Las instalaciones acuáticas serán
uno de sus principales atractivos,
pues el crucero contará con seis
toboganes, siete albercas y nueve

bañeras de hidromasaje. ¡Será
todo un viaje de ensueño!

Se planea que en el crucero
naveguen cinco mil 610 pasajeros
y dos mil 350 miembros de la
tripulación. Icon of the Seas
navegará durante todo el año en
vacaciones, siete noches por el
Caribe oriental y occidental desde
Miami. El crucero incluye un
Perfect Day en CocoCay, Bahamas,
el destino de la isla privada mejor
valorado de Royal Caribbean,
donde los vacacionistas pueden
crear su día de viaje ideal.

Si bien será inaugurado el
próximo año, este 2023 hicieron
su primera incursión para hacer
pruebas de mar antes de su
entrega y primer viaje en las
aguas del Caribe. Y resultó tan
fabuloso el viaje que Icon of the
Seas quedará listo próximamente.
No te pierdas la oportunidad vivir
este increíble viaje: comodidad,
espacios lujosos, todo tipo de
actividades recreativas, ya sea
que quieras relajarte o tener
noches de fiesta.

Un crucero de ensueño para el verano y otoño
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Un estudio publicado en la

revista Nature Communications
revela que un nivel reducido de
materia gris en dos áreas del
cerebro puede estar relacionado
con el deseo de comenzar a fumar
durante la adolescencia y el
fortalecimiento de la adicción a la
nicotina.

Un grupo de científicos de las
universidades de Cambridge y
Warwick, en Reino Unido, y la
Universidad Fudan, en China,
analizó imágenes cerebrales y
datos conductuales de más de
800 jóvenes a las edades de 14, 19
y 23 años.

El estudio encontró que, en
promedio, los adolescentes que
comenzaron a fumar a los 14
años o antes tenían
significativamente menos
materia gris en una sección del
lóbulo frontal izquierdo asociada
con la toma de decisiones y la
transgresión de normas.

La materia gris es el tejido
cerebral que procesa la
información y contiene todas las
neuronas del órgano. Aunque el
desarrollo cerebral continúa hasta
la edad adulta, el crecimiento de
la materia gris alcanza su punto

máximo antes de la adolescencia.
Los investigadores sugieren que

el volumen reducido de materia
gris en el lado izquierdo de la
corteza prefrontal ventromedial
podría ser un “biomarcador
heredable” para la adicción a la
nicotina, algo que tiene
implicaciones para la prevención
y el tratamiento.

Además, los científicos
descubrieron que la parte
opuesta, el lado derecho de la
misma región cerebral, también
tenía menos materia gris en los
fumadores.

La pérdida de materia en la
corteza prefrontal derecha, una
región asociada con la búsqueda
de sensaciones, parece acelerarse
solo después de haber
comenzado a fumar.

El autores del estudio
argumentan que la disminución
de la materia gris en el cerebro
podría reducir la función
cognitiva y fomentar la
“desinhibición”, un
comportamiento “impulsivo y
transgresor” que surge de una
capacidad limitada para
considerar las consecuencias, lo
que puede incrementar las
posibilidades de comenzar a
fumar a una edad temprana.

Descubren vínculo entre falta de materia
gris y el deseo de fumar en adolescentes
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Milenio
Elena Poniatowska obtuvo el

Premio Internacional Carlos
Fuentes a la Creación Literaria en
el Idioma Español 2023, por su
amplia trayectoria y sus
aportaciones a las letras en
lengua española, a través del
periodismo, la crónica, la
entrevista y la novela.

“Sus textos han narrado,
mediante testimonios y ficción,
momentos capitales de la historia
reciente de México”, consideró el
cuerpo colegiado, integrado por
Concepción Company, Javier
Garciadiego, Luis García Montero,
Reneé Acosta y Margo Glantz,
quienes decidieron por
unanimidad entregar el premio a
la autora de La noche de
Tlatelolco.

El Premio Internacional Carlos
Fuentes a la Creación Literaria en
el Idioma Español 2023 lo otorgan
la Secretaría de Cultura federal y
la Universidad Nacional
Autónoma de México. Es un
reconocimiento a escritoras y
escritores que, por el conjunto de

su obra, enriquezcan el
patrimonio literario de la
humanidad.

“Elena Poniatowska se hace
acreedora a un diploma, una obra
escultórica diseñada por el artista
visual Vicente Rojo, así como a
una cantidad en pesos mexicanos
equivalente a 125 mil dólares
estadunidenses”, informaron.

Elena Poniatowska es la cuarta
mujer en obtener el Premio
Internacional Carlos Fuentes a la
Creación Literaria en el Idioma
Español, luego de que la escritora
Margo Glantz lo obtuviera en
2022, la autora chilena Diamela
Eltit lo ganara en 2020, y la
escritora argentina Luisa
Valenzuela lo recibiera en 2019.

Los otros ganadores de este
reconocimiento han sido Mario
Vargas Llosa (2012), Sergio
Ramírez (2014), Eduardo Lizalde
(2016) y Luis Goytisolo (2018).

El galardón fue instaurado en
memoria del escritor mexicano,
autor de clásicos como La región
más transparente y La muerte de
Artemio Cruz, en 2012, año de su

fallecimiento. Busca reconocer el
trabajo de quienes, a través de
sus letras, enriquecen la
literatura universal con sus
poemas, novelas, ensayos y
cuentos.

En un principio, su periodicidad
fue bianual; sin embargo, a partir
de 2019 es anual por un acuerdo
entre la Secretaría de Cultura
federal, la UNAM y la periodista
Silvia Lemus, viuda de Fuentes.

Acompañaron al jurado Rodrigo
Borja Torres, director general de
Bibliotecas, como representante
de la Secretaría de Cultura del
Gobierno de México, y Julia
Santibáñez, coordinadora de la
Cátedra Extraordinaria Carlos
Fuentes de Literatura
Hispanoamericana, como
representante de la UNAM y
secretaria del jurado.

EL DÍA QUE MURIÓ CARLOS
FUENTES

La vida de Elena Poniatowska y
Carlos Fuentes siempre estuvo
unida. En el décimo aniversario
de la muerte de Carlos Fuentes,
Poniatowska recordó en su

columna periodística que “el 15
de mayo de 2012, Celia Chávez de
García Terrés nos invitó
a mi familia y a mí a
comer con
Carlos Fuentes
y Silvia
Lemus .
A las 2
y
p ico
d e
l a

tarde, Silvia
llamó a Celia para
avisarle que
e s t a b a
yéndose
en taxi
a l

hospital porque Carlos se sentía
mal. Ese mismo día murió Carlos

Fuentes del corazón. La
noticia nos cimbró a

todos”.

Elena Poniatowska 
Gana el Premio Internacional Carlos Fuentes 2023 a la Creación Literaria
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Arqueólogos rusos han

descubierto una sinagoga del
siglo I de nuestra era, lo que la
convierte en una de las más
antiguas del mundo, en la región
sureña rusa de Krasnodar, según
informó el fondo de desarrollo
cultural Causa Libre.

“El análisis de los fragmentos de
su decoración que se conservaron
permite concluir que la sinagoga
fue erigida en el cambio de los

milenios y existió al menos
durante 500 años”, señaló el
fondo “Vólnoye Delo” (Causa
Libre) del empresario ruso Oleg
Deripaska.

El hallazgo fue hecho por la
Expedición Arqueológica de
Fanagoria, nombrada en honor a
la mayor colonia griega de la
antigüedad emplazada en la
península rusa de Tamán, junto al
estrecho de Kerch.

Según los arqueólogos, las

ruinas del templo, sus cimientos
y los restos de sus paredes, fueron
hallados junto a la costa del mar
Negro.

Los investigadores encontraron
dentro del templo varios menorá
de mármol (candelabros de siete
brazos propios de la cultura
hebrea), mesas para liturgias y
fragmentos de estelas de mármol,
en una de las cuales está escrita
la palabra “sinagoga” en griego
antiguo. Entre los hallazgos

figuran tablillas datadas en los
años 16 y 51 de nuestra era.

La construcción rectangular,
compuesta de dos locales dentro
de los cuales se conservaron
restos de columnas de mármol,
tiene un largo de 21 metros y un
ancho de 6.

Los expertos ubican esta
sinagoga en la época del Segundo
Templo de Jerusalén (entre 516
antes de Cristo y el 79 después de
Cristo) y estiman que se mantuvo

en pie hasta mediados del siglo
VI, cuando la Fanagoria fue
saqueada e incendiada por tribus
bárbaras.

Según estudios referidos por el
fondo “Vólnoye Delo”, en el siglo
I de nuestra era en Fanagoria
existía una considerable
comunidad hebrea, de lo cual dan
fe tanto los recientes hallazgos
arqueológicos, como las crónicas
de historiadores bizantinos y
árabes de la edad media.

Increíble descubrimiento de una sinagoga
de hace 2 mil años en el sur de Rusia
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En el cada vez más extenso

universo de El conjuro (The
Conjuring), su próximo capítulo
promete ser el más violento hasta
la fecha. La monja 2, dirigida por
Michael Chaves, continúa
preparando el terreno para su
llegada a cines este año y las
audiencias de prueba que ya la
vieron aseguran que su violencia
intensificada será uno de los
elementos más destacados del
film. De tal manera, los fanáticos
de la saga pueden esperar más
que simples sustos en el siguiente
enfrentamiento de la hermana
Irene contra la aterradora Valak.

Como señaló Chaves en el nuevo
número de la revista SFX: “Creo
que esta sí se vuelve más oscura.
Incluso el público lo ha dicho
cuando la hemos proyectado. Es
definitivamente más violenta de
lo que esperaban de una película
de El conjuro. Asimismo, el
director hizo hincapié en la
evolución de los gustos de los
aficionados al horror: “Al igual
que el público de terror ha
desarrollado el apetito por el
terror, el apetito por la violencia
ha empezado a aumentar, y por
eso hay algunos elementos
violentos en esto”.

La historia arranca cuatro años
después de los acontecimientos
de su predecesora. La hermana
Irene, interpretada por Taissa
Farmiga, se ha trasladado a Italia
en busca de una vida tranquila en
un convento. Sin embargo, el
malévolo Valak, interpretado de
nuevo por Bonnie Aarons, no se
queda atrás. Es así como la puesta
en escena nos lleva a 1956, donde
el brutal asesinato de un
sacerdote en Francia ha
empezado a dejar más preguntas
que respuestas, lo que
nuevamente provocará una pelea
física y espiritual entre la novicia
y el demonio que protagonizan el
film.

El reparto incluye a Jonas
Bloquet, Storm Reid, Anna

Popplewell y Katelyn Rose
Downey. La primera película de
La monja, estrenada en 2018, fue
un spin-off de El conjuro 2, de
2016. No solo presentó al público
los orígenes de la terrorífica
Valak, sino que también se
convirtió en la entrega más
taquillera de este universo,
volviéndola la franquicia de terror
con mayor recaudación hasta la
fecha.

Mismo equipo, mayores sustos
El guion, escrito por Akela

Cooper, Ian Goldberg y Richard
Naing, profundizará una vez más
en este extenso mundo de terror.
James Wan y Peter Safran, pilares
de la franquicia, regresan como
productores. Para los fanáticos, su
participación es un sello de
garantía para que la película se
mantenga fiel a la esencia del
universo, a la vez que traza
nuevos territorios en el terror.

Asimismo, Wan habló sobre las
intrincadas relaciones que
forman la columna vertebral de
estas películas. Destacó el vínculo
entre la hermana Irene y Maurice
Frenchie Theriault, interpretado
por Jonas Bloquet. “Él se da

cuenta de que sólo hay una
persona que puede ayudarle de
verdad, y se acerca al personaje

de Taissa Farmiga”, comentó. “Me
encanta esta amistad platónica
que tienen los dos”, añadió.

La monja 2 se estrena en cines
de Latinoamérica el jueves 7 de
septiembre.

“La monja 2” será la película más
violenta de la saga “El conjuro”
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La actriz australiana Margot

Robbie ganará cerca de 50
millones de dólares salario y por
el porcentaje que le corresponde
por la taquilla de ‘Barbie’ el gran
éxito de este verano en la gran
pantalla, según fuentes de la
revista especializada Variety.

Aparte de encarnar a Barbie,
Robbie ha sido productora de la
cinta con su compañía,
LuckyChap Entertainment, con la
que también ha desarrollado
proyectos como ‘Birds of Prey’
(2020), ‘Promising Young Woman’
(2020) y la serie de Netflix ‘Maid’.

La actriz fundó la productora en
2014 junto a su esposo Tom
Ackerley, y sus amigos Sophia
Kerr y Josey McNamara, con el
objetivo promover historias de
mujeres y apoyar a las creadoras.

‘Barbie’ se ha convertido en el
fenómeno veraniego al recaudar
más de mil 200 millones de
dólares en todo el mundo, lo que
ha hecho que su directora y
coguionista, Greta Gerwig, sea la

primera mujer en dirigir una
película en solitario que logra
superar la barrera de los mil
millones de dólares.

De hecho, Variety indicó que es
posible que Gerwig reciba algún
pago extra por estos números.

De acuerdo con la página web
especializada IMDb, el
presupuesto de la película rondó

los 100 millones de dólares.
La cinta que cuenta la crisis

existencial por la que atraviesa la
popular muñeca de plástico de
Mattel también se ha convertido
en el segundo estreno más
taquillero a nivel nacional de la
historia de Warner Bros., después
de “Harry Potter and the Deathly
Hallows – Part 2” (2011).

Margot Robbie ganará
50 mdd en salario y
por taquilla de Barbie
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Netflix arrancó con las primeras

pruebas de un proyecto piloto
para que se pueda jugar a sus
videojuegos a través de la
televisión y los ordenadores, de la
mano del cloud gaming, una
solución que permite la
transmisión de juegos a través de
un servicio de streaming que
utiliza un hardware remoto
distinto al propio terminal del
usuario, que se limita a reproducir
el contenido.

Esta compañía estadounidense
comenzó a ofrecer videojuegos
para móviles y tabletas desde
2021, cuando redobló su apuesta
con la adquisición y compra de
varios estudios para su desarrollo,
y de hecho, ya ofrece todo un
catálogo de juegos para celulares.

El gigante del streaming avanzó
a un ritmo lento pero seguro en
su estrategia y ahora está dando
un paso crucial para generar
mayor atractivo entre el público,
con el lanzamiento de sus
videojuegos en la nube porque
por primera vez permite que sus
títulos salgan de iOS y Android,
para que lleguen a nuevas
plataformas, como televisores,
reproductores multimedia y la
web.

Reino Unido y Canadá, los
elegidos para la prueba

Solamente un pequeño número
de usuarios británicos y
canadienses fueron los elegidos
para probar los juegos en la nube
de Netflix. Ellos tendrán la
posibilidad de acceder desde la
app del servicio de streaming,
donde los títulos aparecerán en
una nueva sección llamada
“Games on TV”, donde deberán
usar su móvil como mando.

En el caso de Android, los
controles aparecerán dentro de la
aplicación de Netflix. Mientras
que quienes usen iPhone, tendrán
que descargar una nueva app
llamada “Netflix Game
Controller”.

Netflix también llevará los
juegos a su versión web en las
próximas semanas, para que
también sean accesibles desde
Mac y Windows. Así, todos
aquellos usuarios que ingresen a
la plataforma desde su
computadora, se encontrarán con

un apartado dedicado a los
videojuegos y podrán jugarlos
utilizando un teclado y un mouse.

No todos los televisores
serán compatibles

En este punto es importante
destacar que no cualquier TV será
compatible con estos juegos en la
nube. En principio, estarán
disponibles en modelos de Roku,
Samsung, LG y la línea ONN de
Walmart.

Además, se podrán jugar desde
dispositivos multimedia como los
Amazon Fire TV, Chromecast con
Google TV, NVIDIA Shield TV y
Roku.

Un catálogo de juegos limitado
Esta beta limitada que no

requiere de ningún pago
adicional sobre cualquiera de las
suscripciones, solo cuenta con un
catálogo dos juegos disponibles.

El primero es Oxenfre, bastante
conocido en el ámbito indie y
creado por Night School Studio,
que Netflix ahora posee; y un
nuevo título llamado “Molehew’s
Mining Adventure”, aunque no se
conoce demasiado sobre él y solo
se menciona que es un arcade
para minar gemas.

La apuesta por los
videojuegos de Netflix

La apuesta de Netflix por
comenzar a llevar sus juegos a la
nube es similar a Xbox Game Pass
o Stadia. Sin embargo, el bajo
interés entre los suscriptores al
servicio por las propuestas
disponibles generaba mucha

incertidumbre, considerando que
menos del 1 % de sus usuarios les
prestaba atención.

Desde el inicio, la plataforma
aseguró que su llegada al mundo
de los juegos era parte de una
visión a largo plazo. El servicio
comenzó un trabajo meticuloso
en móviles, y ahora quiere

aprovechar su experiencia con el
streaming de contenidos y
aplicarla al cloud gaming.

Hace solo unos meses, esta
compañía declaró que tenía
programado lanzar 40 juegos
más para finales de este año, que
contaba con 70 más en desarrollo
junto a sus socios y que en sus

estudios se estaban desarrollando
16 juegos internos.

Hasta el momento, Netflix
cuenta con más de 50 juegos para
móviles disponibles, entre los que
se encuentran Cut the Rope Daily,
The Queen’s Gambit Chess o
Sonic Prime Dash, los cuales
fueron lanzados este mismo año.

Cómo acceder a los juegos de
Netflix desde el TV o computadora
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HASTA SIEMPRE  

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
En el mundo del periodismo

deportivo, existen individuos que
trascienden más allá de su cargo
y se convierten en verdaderos
pilares de inspiración y amistad.
Hoy, con el corazón pesado pero
lleno de gratitud, recordamos y
honramos a un hombre que fue
mucho más que un director:
Miguel Ángel Vargas.

SIEMPRE EMOCIONADO
La noticia de su partida nos

golpea como un balde de agua
fría, dejando un vacío imposible
de llenar. Durante 20 años, tuve
el privilegio de trabajar codo a
codo con el licenciado Miguel
Ángel Vargas, compartiendo la
emoción y la pasión por cubrir
innumerables eventos
deportivos. Sin embargo, su papel
en mi vida fue mucho más
profundo que el de un jefe, ya que
fue un amigo y mentor que

siempre puso el bienestar de sus
compañeros de trabajo en primer
lugar.

UNA PASIÓN CONTAGIOSA
Miguel Ángel no solo nos guio

en la cobertura de eventos, sino
que nos enseñó el verdadero
significado del periodismo
deportivo. Cada partido de futbol,
juego de baloncesto, torneo de
voleibol, maratón, triatlón o ruta
ciclista, entre muchos otros, se
convirtió en una oportunidad de

UUnn  aaddiióóss  aa  uunn
ggrraann  ddiirreeccttoorr
yy  aammiiggoo

Ha partido el hombre
al que apasionaba el
periodismo y en
especial el deporte 



aprendizaje y superación. Su
pasión por la profesión era
contagiosa y su entusiasmo por
cada historia nos impulsaba a dar
lo mejor de nosotros mismos en
cada artículo.

POR TODO MÉXICO
Recuerdo cómo recorrimos

juntos los rincones más remotos
de México en busca de historias
únicas y emocionantes. Desde
pequeñas comunidades hasta
majestuosas ciudades, no había
distancia que nos detuviera en la
búsqueda de la verdad detrás de
cada competencia. Su dedicación
y determinación eran ejemplares
y su carisma y habilidad para
conectar con la gente hacían que
cada entrevista fuera genuina y
enriquecedora.

SIEMPRE AMIGO
Pero más allá de su

profesionalismo, lo que más
aprecio de Miguel Ángel es su
amistad. Siempre estuvo allí para
escuchar, para brindar consejos y
para apoyar en momentos de
dificultad. Su humildad y empatía
nos recordaban que, en el fondo,
todos compartimos la misma
pasión por el deporte y por
contar historias que inspiran y
emocionan.

SU LEGADO
Hoy, mientras reflexiono sobre

los momentos compartidos y las
lecciones aprendidas, solo puedo
sentir gratitud por haber tenido
la oportunidad de cruzar caminos
con un ser humano excepcional
como Miguel Ángel Vargas. Su
legado perdurará en cada palabra
escrita, en cada artículo
publicado y en cada corazón que

fue tocado por su energía positiva
y su espíritu amable.

¡HASTA SIEMPRE!
En este adiós, prometo seguir su

ejemplo y llevar adelante la
antorcha que él encendió en mí y
en muchos otros. Lic, o jefe
Vargas como lo conocían en todo

Sinaloa, su partida es un
recordatorio de lo efímera que es
la vida, pero también de la
influencia eterna que puedes
tener en las vidas que tocas.
Descansa en paz, lic y gracias por
ser una luz brillante en el mundo
del periodismo deportivo y en
nuestras vidas.
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¡Comienza el Torneo
Nacional Villista con
Emoción y Acción!

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
En una mañana llena de

emociones y entusiasmo, se dio
inicio al Torneo Nacional Villista
de Balompié Femenil. Este evento
deportivo reúne a seis estados
junto con el anfitrión, Durango,
en una vibrante competencia en
la categoría Sub-19. Con la gran
final programada para el próximo
sábado, las expectativas están al
máximo y los equipos están listos
para demostrar su talento en la
cancha.

EL ARRANQUE
La inauguración del torneo fue

un evento lleno de color y
solemnidad. El director del
Instituto Estatal del Deporte,
César Cárdenas Reyes, el

presidente de la Asociación de
Futbol Amateur, Jesús Vargas
Domínguez, y la subsecretaria de
Desarrollo del DIF Estatal, la
maestra María del Socorro Favela,
estuvieron presentes junto con
otras autoridades. La Escolta y
Banda de Guerra del 58 Batallón
de Infantería del Ejército Nacional
rindieron honores a la Bandera en
un emotivo momento.

DESFILE
La presentación de los equipos

de la Ciudad de México, Baja
California, Chiapas, Sinaloa,
Sonora y Yucatán, además de las
selecciones A, B y C de Durango,
emocionó a la multitud con
pirotecnia. La patada inicial del
torneo fue ejecutada por María
del Socorro Favela.

SILBATAZO
El evento marcó el comienzo de

los emocionantes encuentros en
la cancha. Los primeros partidos
enfrentaron a Sinaloa contra
Chiapas y a Durango B contra la

Ciudad de México. El
enfrentamiento entre las
duranguenses y las capitalinas
fue particularmente
emocionante, con un empate de
2-2 en el marcador y un punto

extra obtenido por Durango en la
tanda de penales.

DURANGO
Las duranguenses mostraron su

determinación en el campo,

RRuueeddaa  eell   bbaallóónn  
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remontando en dos ocasiones
para igualar el marcador 2-2.
Daniel Castro adelantó a la
Ciudad de México en el minuto 7,
pero Yooxi Miranda empató para
Durango B en el minuto 64.
Aunque las capitalinas tomaron
nuevamente la ventaja, Nohelia
Romero empató con un tiro libre
magistral, asegurando el empate
para Durango y ganando el punto
extra en penales.

Mientras tanto, los otros
equipos de Durango no tuvieron
la misma suerte en sus
encuentros iniciales. Durango A
sufrió una derrota por 4-0 ante
Sonora, con todos los goles
anotados por Alexa Quiroz. Por
otro lado, Durango C cayó ante
Yucatán con un marcador de 4-1.

EL ROL
La emoción y la acción

continúan en el Torneo Nacional
Villista este miércoles, con
enfrentamientos emocionantes
en las canchas Mendívil y
Rodríguez. Durango A se
enfrentará a la Ciudad de México,
Sinaloa se medirá contra Durango
B, Sonora jugará contra Chiapas y
Baja California se enfrentará a
Durango C. Los equipos están
listos para mostrar su habilidad y
determinación en la cancha,
mientras la competencia avanza
y se acerca la gran final del
sábado.



Agencias 

La selección nacional de
taekwondo se prepara para
enfrentar una agenda llena de
compromisos internacionales, en
lo que resta del año, misma que
abrirán con el Grand Prix París
2023, certamen que, además de
ofrecer hasta 60 puntos en el
ranking, será una antesala para la
disciplina, con miras a los Juegos
Olímpicos París 2024.

“Viajamos a Francia el 27 de
agosto, las competencias serán el
2 y 3 de septiembre. Es motivante
para los atletas competir en París,
es ir visualizando la meta que
tenemos con muchos del equipo,
que es clasificar y estar en unos
Juegos Olímpicos, además de que
este Grand Prix es muy
importante, estarán los 32
mejores de todo el mundo, es
sumar puntos e ir tomando una
mejor experiencia, de cara a los
próximos compromisos, como
Juegos Panamericanos”, detalló
David Davis, entrenador nacional
de taekwondo, en entrevista con
la Comisión Nacional de Cultura

Física y Deporte (CONADE).
Al Grand Prix de París 2023 van

ocho seleccionados nacionales,
los cuales se encuentran entre los
mejores de sus respectivas
categorías.

“Llevamos dos seleccionados en
-58 kilogramos, que son Brandon
Plaza y César Rodríguez, en -68
kilos va Carlos Navarro, en -80 va

Bryan Salazar y más de 80 va
Carlos Sansores. En mujeres
tenemos a Daniela Souza en -49
kilos, Fabiola Villegas -57
kilogramos y a Leslie Soltero en -
67 Kg”, señaló el entrenador
nacional.

El técnico, quien comparte la
dirección del equipo con los
entrenadores Alfonso Victoria y

Abel Mendoza, señaló que, tras su
participación en París, la
selección tiene programada su
participación en la Copa
Presidente, en Río de Janeiro,
Brasil, el 23 y 24 de septiembre,
después asistirán al Grand Prix de
Taiyuan, China, del 10 al 12 de
octubre y a finales de octubre a
los Juegos Panamericanos en

Santiago de Chile.
“Sí, tenemos una agenda

bastante ocupada, pero todavía
hay muchos puntos en juego, así
que vamos a tratar de
aprovechar, para obtener la
mayor cantidad posible con miras
a la clasificación de París 2024”,
destacó Davis.

Sobre las condiciones de los
seleccionados, señaló que, gracias
al trabajo de entrenamiento
diario, que realizan en las
instalaciones del Centro Nacional
de Desarrollo de Talentos
Deportivos y Alto Rendimiento
(CNAR), hay avances.

“El equipo se va viendo mejor,
está motivado, trabajando bien,
algunos con la meta a Juegos
Panamericanos y otros con la
meta en Juegos Olímpicos,
entonces creo que se está
trabajando en conjunto. Hemos
hecho trabajo en conjunto con el
equipo de para taekwondo que ya
tiene su Mundial y un Grand Prix
en septiembre, entonces se están
preparando muy fuerte, al igual
que nosotros y hacer
entrenamientos juntos es muy
motivante también”, puntualizó.   

TTaaeekkwwoonnddoo  ssee  ffoorr ttaalleeccee  rruummbboo  aa  GGrraanndd  PPrriixx
PPaarrííss  22002233,,   aanntteessaallaa  ddee  JJuueeggooss  OOllíímmppiiccooss
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La delegación
nacional está integrada
por 12 mujeres y 13
hombres, que
disputarán pruebas de
pista y campo; la justa
de la World Athletics
se realizará del 19 al
27 de agosto

Agencias 

México es parte de las más de
200 naciones que competirán en
el Campeonato Mundial de
Atletismo Budapest 2023, a
celebrarse del 19 al 27 de agosto,
y lo hará con una delegación
conformada por 25
seleccionados, quienes tendrán
actividad en las pruebas de pista
y campo.

Cecilia Tamayo Garza y Paola
Morán Errejón competirán en 200
y 400 metros planos,
respectivamente, mientras que
Alma Delia Cortés García
disputará la prueba de 1500
metros y Laura Esther Galván
Rodríguez competirá en 5000

metros.
En marcha 20 km, verán acción

Alegna Aryday González Muñoz,
Sofía Ramos Rodríguez, Valeria
Ortuño Martínez, José Luis Doctor
Morales, Noel Alí Chama Almazán
y Andrés Eduardo Olivas Núñez;
en 35 km, lo harán Alejandra
Ortega Solís, Ilse Guerrero
Rodarte, Ricardo Ortiz Rivera,
Ever Jair Palma Olivares y José
Leyver Ojeda Blas.

México tendrá presencia en la
prueba de maratón, ambas
ramas, con Citlali Cristian
Moscote, Argentina Valdepeñas
Cerna, Risper Gebabwa, Patricio
Castillo Santos, José Luis Santana
Marín y Hesiquio Flores Romero.

En las pruebas de campo, Edgar
Alejandro Rivera Morales y Erick
Josué Portillo Rodríguez
competirán en salto de altura,
Diego Alan Del Real Galindo lo
hará en lanzamiento de martillo,
mientras que Uziel Aarón Muñoz
Galaza representará a nuestro
país en impulso de bala.

En el Campeonato Mundial de
Atletismo Budapest 2023, que por
primera vez se realiza en una
ciudad de Europa Central, los
atletas buscarán apartar su lugar
para los Juegos Olímpicos París
2024.

CCoonn  2255  sseelleecccciioonnaaddooss,,   MMééxxiiccoo  ccoommppeettiirráá
eenn  MMuunnddiiaall   ddee  AAttlleettiissmmoo  BBuuddaappeesstt  22002233
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Santiago
Peña es
investido
como
presidente
de Paraguay
Agencias
El economista Santiago Peña,

del Partido Colorado, se convirtió
este martes en el nuevo
presidente de Paraguay para el
período 2023-2028.

El mandatario fue investido
después de prestar juramento
ante el presidente del Congreso,
Silvio Ovelar. Previamente había
jurado el vicepresidente Pedro
Alliana en la explanada del
Palacio de López, repleta de
invitados.

«Estableceré puentes de diálogo
y cooperación con todos los
sectores para lograr acuerdos que
beneficien a nuestro país”,
aseguró Peña.

El nuevo presidente de
Paraguay, Santiago Peña, aseguró
este martes en su discurso de
investidura que su país «está
llamado a ser protagonista en el
concierto de las naciones», en
medio de las tensiones
geopolíticas por el acceso al agua,
seguridad alimentaria y
suficiencia energética.

«Al ser Paraguay una potencia
en esos tres grandes temas,
estamos llamados a ser
protagonistas en el concierto de
las naciones», afirmó Peña, poco
después de jurar al cargo, en una
ceremonia celebrada frente al
Palacio de López (la sede del
Ejecutivo) ante centenares de
invitados.
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